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工務工程項目 766TH 號 — 寶琳北路加建隔音屏障工程 

工務工程項目 817TH 號 — 寶寧路加建隔音屏障工程 

 

 

跟進事項 

 

因應環境事務委員會查詢“政府當局須提供資料，說明其

多年來對隔音屏障的設計、用料及保養工序曾作出的改善之處(如

有的話 )；以及這些改善之處如何提升隔音屏障的減音效能及/或

節省隔音屏障的建造或保養成本”，路政署和環境保護署提供以

下補充資料: 

 

2.  為緩解現有道路的交通噪音對鄰近居民的影響，政府的政

策是從噪音源頭著手，在導致附近民居的交通噪音水平超逾  70 

分貝 (A) 的現有道路，在切實可行和資源許可的情況下，實施直

接噪音緩解措施。和其他城市類似，本港採用的直接噪音緩解措

施主要包括使用低噪音路面物料重鋪路面，以及加建隔音屏障或

隔音罩。 路政署和環境保護署透過下述不同方案和發展以提高緩

解措施的減音效能及成本效益。 

 

 

發展可用於地區性路段的低噪音路面物料 
 

3.  由於地區性路段 (如寶琳北路及寶寧路 )一般設有較多出入

路口、交通燈及巴士站等，車輛經常需要停車/起動，因此過往用

於高速道路的低噪音路面物料很快便會被磨損，不適合用於地區

性路段。近年我們參考了外地的經驗後，現正研究和試驗一種適

合在地區性道路鋪設的「薄面層低噪音物料」。初步結果顯示鋪設

「薄面層低噪音物料」可減低約 3 分貝(A)的交通噪音。 

 

 

 



運用低噪音路面和隔音屏障組合 
 

4.  由於鋪設低噪音物料成本相對設置隔音屏障便宜，我們會

優先採用低噪音物料重鋪路面以減低道路交通噪音。但低噪音物

料所需維修相對頻繁及減音效果有所限制。在一些噪音問題較嚴

重的現有路段，在採用低噪音物料重鋪路面後，交通噪音水平仍

會超逾 70 分貝(A) ，隔音屏障或隔音罩仍是有效和必須的交通噪

音緩解措施。因此，我們會考慮不同的低噪音路面和隔音屏障組

合，務求找出最具成本效益的緩解方案。 

 

5.   例如在寶琳北路及寶寧路兩項隔音屏障加建工程中，已考

慮了因應現場實際環境採用合適的設計方案、工程範圍和隔音屏

障種類。現時的方案已加入上述合適的低噪音物料重鋪路面，從

而減少需要建造隔音屏障的範圍及減低整體的建造成本。 

 

 

隔音屏障的設計、物料和保養維修 
 

6.  在隔音屏障的設計方面，我們會視乎所需的減音要求，優

先考慮採用直立式隔音屏障或懸臂式隔音屏障，在有需要時才會

考慮採用較大型的半密閉式或密閉式隔音罩。在設計合適的隔音

屏障或隔音罩時亦須考慮現場的環境狀況，包括交通流量、附近

樓宇的佈局和設計、路旁剩餘空間、緊急救援通道、交通安全包

括視線距離的標準以及行車道與樓宇的距離等。 

 

7.  隔音屏障或隔音罩的外觀設計會充分利用附近天然地形及

環境特色，通過園林和建築設計(例如使用透明、半透明板、外觀

弧線設計)，使隔音屏障的外觀盡量融入周遭環境及景物，以提高

外觀美感。另外，隔音屏障或隔音罩用料，主要使用鋼結構支架，

配合聚甲基丙烯酸甲酯(亦稱亞克力) 屏板組成。它們都屬於較輕

量材料，其重量較輕可減少地基負荷，從而減低相關的建造成本。

對於隔音屏障的高度，我們亦會審慎考慮及優化設計，不單要達

致減音要求，亦要減低相關的建造成本。 

 

8.  相比過往採用混凝土及不透光吸音板，就選料方面，現時

隔音屏障或隔音罩會採用透光物料，盡量減低景觀的影響及增加

自然採光。我們現時會在隔音屏障或隔音罩的垂直部份適當位置

安裝透明屏板以及在其頂部將採用半透明的屏板（即不反光磨沙



物料）以減低太陽反射的眩光，同時透明隔音屏板會鑲有線紋或

貼上圖案，以防止雀鳥誤撞屏板。 此外，若路段兩旁都有受交通

噪音影響的居民，我們會在屏障底部至對上 3 米位置採用吸音屏

板，以防止因交通噪音的反射而影響隔音效果。 

 

9.  至於保養維修方面，工程項目會選用既能抵抗銹蝕及碎石

飛濺，亦能減少表面積塵及容易清潔的物料。路政署亦會在擬建

隔音屏障竣工後負責維修，並按需要安排定期清洗隔音屏障。一

般而言，路政署會安排承辦商每半年為隔音屏障進行清洗。就議

員關注裝設在屯門公路近屯門市中心路段相關的隔音屏障 /隔音

罩，路政署曾於 2020 年 12 月安排承辦商進行清洗，並將會於 2021

年 3 月內再次安排加強維修清洗。 

 

 

未來的研究及發展路向 
 

10.  就隔音屏障的物料和設計，路政署正計劃在本年內聘請

顧問進行研究和檢視，從而進一步優化隔音屏障的物料和設計及

減低建造成本。預計研究和檢視工作可在 2022 年年底完成。  

 

11.  就發展低噪音路面物料方面，我們將繼續研究和試驗適

合在地區性道路鋪設的「薄面層低噪音物料」。預計有關研究可於

2022 年完成。 

 

 

總結 
 

12.  總括而言，我們建議的交通噪音緩解措施，在達到所需

減音效果的前提下，已盡量控制成本及優化隔音屏障的物料和設

計。 

 

 

--完-- 


